



## La 4T, la más opaca, afirman legisladores

Legisladores de oposición consideraron que el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido el más opaco de la historia moderna y usa a las instituciones para evitar la transparencia y la rendición de cuentas, como ocurre al entregar contratos por adjudicación directa.

En la víspera, **24 HORAS** publicó que, entre 2019 y 2021, el Gobierno federal ha adjudicado entre 38% y 43% de sus compras anuales, lo que significa el mayor número de compras sin licitar en la historia del país; en comparación, el récord fue en 2018, en el sexenio de Enrique Peña Nieto, con 35% de contratos entregados por ese mecanismo directo, de acuerdo a datos del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).

La senadora panista Xóchitl Gálvez aseguró que el gobierno de López Obrador "ha sido lo más opaco, poco transparente, pero sobre todo lo que tanto criticaron de las adjudicaciones directas hoy es más grave que nunca".

Por su parte, Gustavo Madero, senador del Grupo Plural, señaló que "el gobierno de López Obrador ha sido experto, muy hábil en combatir la transparencia, debilitar al INE y hacer muchas de las asignaciones de manera directa, para que no sean objeto de escrutinio de vigilancia y de seguimiento".

Al respecto, el diputado federal Riutl Rivera Gutiérrez (PAN) aseguró que no solamente está el tema de las adjudicaciones directas, sino la creación de empresas para otorgar contratos millonarios, lo que demuestra el descontrol sobre los recursos públicos y la posibilidad de actos de corrupción en el favoritismo hacia estas compañías.

Finalmente, el diputado federal Marcelino Castañeda (PRD) dijo que en asignaciones directas que ha realizado el Gobierno federal no cabe duda que hay corrupción.

"Podemos afirmar que hay corrupción y no hay transparencia para estas adjudicaciones y las consecuencias de este tipo de acciones se podrán ver hasta el siguiente sexenio", dijo.

El lunes, este diario publicó que Petróleos Mexicanos (Pemex) entregó un contrato por adjudicación directa para la renta de 2 mil 200 camionetas por un monto de 5 mil millones de pesos a una empresa cuestionada. / JORGE X. LÓPEZ Y KARINA AGUILAR

La corrupción está peor que nunca, porque los moches quedan pequeños a como los pedía el PRI. Hoy son tremendos, son altos, son por adelantado, la gente está harta de la corrupción de la 4T"

**XÓCHITL GÁLVEZ.** senadora del PAN